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 证券代码：600894                                   证券简称：广日股份 

 

广州广日股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2018-02 

 

投资者关系 

活动类别 

 

1、特定对象调研 （√）     2、分析师会议（  ） 

3、媒体采访     （  ）     4、业绩说明会（  ） 

5、新闻发布会   （  ）     6、现场参观  （  ） 

7、路演活动     （  ）     8、其他 （  ） 

形式 1、现场（  ）  2、网上（  ）  3、电话会议（√ ） 

参与单位 

名称及人员 

Mingkun  Chan（Cobas Asset Management） 

时间 2018年 2月 2日下午 15:00-16:00 

地点 广州市天河区珠江新城华利路 59号保利大厦东塔 13楼会议室 

上市公司 

出席人员 

杜景来董事会秘书/副总经理、巴根证券事务代表 

投资者关系活动

主要内容 

 

一、 关于公司主营业务发展情况的交流 

    1. 如何与参股公司日立电梯区分市场定位？ 

    日立公司主要定位于高端电梯市场，以高速电梯作为其品

牌优势，产品销售主要面向一、二线城市；而广日定位于中高

端电梯市场，产品价格相对较为实惠，性价比较高，产品销售

主要面向二、三、四线城市。日立与公司双方形成错位竞争。

2016 年，广日成功自主研发出 8 米/秒的高速电梯并尝试开拓

高端电梯市场，提高市场份额。 

    2. 目前公司电梯的维保情况如何？维保业务资源分布如

何？ 

根据 2014、2015、2016 年度财务报告显示，公司在安装

及维保服务中收入分别为 1.34 亿元、1.87 亿元、2.45 亿元，
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营收呈现逐渐上升趋势，毛利基本维持在 30%左右，虽然这块

业务目前占总收入比例较少，但基于参考欧洲成熟电梯售后市

场的发展情况及现时维保服务的营收增长趋势，公司认为电梯

维保服务的前景较好。近年来，公司不断增设子公司、分公司、

直销网点、办事处，维保安装业务明显增加，同时公司也会通

过竞标承接其他电梯品牌公司的电梯维保业务。目前，公司在

全国设有 33 家分公司，60 多个办事处，维保人员有 600 多名，

经销商达 500 多家。 

    3. 《特种设备安全法》出台后，似乎并未改变大众维保

必须找原厂家的状况？自维保比重能往上提升吗？  

公司相信未来自维保比例会有提升空间，一方面是随着中

国人民生活水平不断提升，对于电梯的安全性的要求也越来越

高，会使市场更趋向于正规的电梯原厂公司。另一方面，原厂

家的维保团队是经专业培训上岗的有维保资质的人员，在维保

操作上较为规范，给予维保市场质量保证。《特种设备安全法》

出台以后，对电梯原厂的维保业务有积极影响，但基于社会现

时发展的实际情况，无法做到短期内“一刀切”，后期需要结

合社会的重视及相关法律的执行程度，逐步提升电梯原厂家负

责维保或原厂家授权有资质第三方维保的比例，我们相信这将

是趋势。 

    4.公司自维保比例如何？ 

目前公司自维保电梯比例约 20%，由于公司电梯销售并非

完全依靠直销渠道，仍有一部分依靠经销商进行销售，而大型

经销商自身拥有维保资源及人员，因此也占据了公司自维保的

市场份额。随着近年来公司在全国范围内不断通过增置分公

司、办事处或通过收购电梯工程公司等方式，不断拓展公司的

电梯安装维保业务市场，努力提高电梯的自维保率。 

 


